



NOTA INSTITUCIONAL DE CÁRITAS, EN RELACIÓN AL RECICLAJE DE ROPA USADA.

Vitoria-Gasteiz, 18 de febrero de 2008.

En respuesta a las palabras del edil socialista, D. Jose Manuel Bully, en la comisión de Medio Ambiente del pasado 18 de febrero. El concejal de limpieza afirmó que las prendas usadas se reciclan, pero no se reutilizan. Añadía que la ropa que no quieren unos no ha de ser entregada a otros.

Cáritas Diocesana de Vitoria agradece sinceramente el gesto de Alcaldía al reconocer la falta de oportunidad de las declaraciones del concejal de Limpieza, Jose Manuel Bully, ofrecidas esta misma mañana, en la comisión de Medio Ambiente. También, para no sembrar dudas en la ciudadanía, Cáritas desea aclarar lo siguiente:

Que -sin entrar a valorar la gestión de los "garbigunes" ni la recogida selectiva de las basuras por parte del Ayuntamiento- considera desafortunadas algunas de las apreciaciones realizadas por el Sr. Bully; el cual, sin citar a Cáritas de forma expresa, sí lo ha hecho indirectamente al hablar de los puntos de recogida de ropa de la parroquias, sobre las que el Ayuntamiento no tiene autoridad ninguna.

Que la cuestión fundamental para Cáritas no está en lo medioambiental. Esta institución trabaja con ropa usada porque desde ahí fomenta, con el buen hacer de los voluntarios de la organización, la inserción por el empleo de muchas personas que carecen de él.

De cualquier forma, entendemos que es necesario reconocer que en el proceso de reciclaje de ropa que se realiza en Vitoria-Gasteiz, Cáritas participa activamente y con ello produce un beneficio social desde la perspectiva medioambiental.

Tenemos la sensación de que las declaraciones han sido fruto del desconocimiento de los procesos que se llevan a cabo desde el momento de la recogida de la ropa hasta su exposición y venta en las tiendas: clasificación, desinfección, lavado, planchado, reparación, etiquetado,...

Decía el Sr. Bully que la ropa inservible lo es para todos. Nosotros compartimos su apreciación. Pero entendemos también que no todo lo que se tira es inservible. Pensemos en otros sectores como el inmobiliario

o el de la automoción... hay un mercado de segunda mano altamente valorado. Ocurre también con la ropa y es gracias a la solidaridad de muchos ciudadanos que contribuyen a ello, cada vez que en lugar de tirar las prendas que ya no usarán, las entregan para una digna reutilización.

Desde Cáritas apostamos por reciclar; pero sobre todo por reutilizar, porque es lo que permite a muchas personas acceder a ropa en buen estado que en muchas ocasiones no hubieran podido obtener en el mercado nuevo.

Por tanto, Cáritas asegura a los ciudadanos de Vitoria-Gasteiz que la ropa que entregan en los roperos parroquiales, es siempre seleccionada, y en la medida de lo posible reutilizada. Para finalizar, reconocer el inestimable valor del trabajo que desempeñan los voluntarios y voluntarias del programa Berjantzi de Cáritas. Su implicación y entrega desinteresada a esta tarea merece sin duda esta aclaración de Cáritas Diocesana de Vitoria.